

**Leitartikel September 2023:**

## **MITmachen? Jetzt!**

**Liebe Mitchristen in Eschweiler, der Sommer ist fast vorüber, der Herbst kündigt sich an und mit ihm große Veränderungen und Neuerungen für die katholische Kirche in unserer Stadt Eschweiler. Vielleicht haben Sie in den vergangenen Wochen die Werbung und Plakate gesehen, die neue Homepage**

**„www.mitmachen-jetzt.de“ entdeckt oder im letzten Pfarrbrief den ausführlichen Artikel von Pfr. Datené zum Thema gelesen.**



*Von Petra Minge*

*1. Sep. 2023*

“Und jedem Anfang wohnt ein Zauber inne” – so heißt es in einer Zeile im Gedicht “Stufen” von Hermann Hesse. Einen neuen Anfang, einen Neustart, einen Aufbruch machen auch wir hier in Eschweiler.

In diesem Monat findet die Wahl des neuen „Rates für die katholische Kirche in Eschweiler“ statt – und Sie, liebe Mitchristen, haben es in der Hand, durch Ihre Wahl und Ihr aktives Mittun diesen neuen Anfang mitzugestalten. Wie heißt es in einem der Wahl-Slogans: “Mitmachen ist wie Wollen, nur krasser”. Gestalten Sie durch Ihre Unterstützung und Beteiligung an der Wahl das kirchliche Leben in Eschweiler mit.

Im Ergebnis des von unserem Bischof Dr. Helmut Dieser initiierten “Heute bei dir” Prozesses entstehen ab Januar 2024 im gesamten Bistum Aachen neue “Pastorale Räume”, d.h. für Eschweiler, unsere Stadt wird ein “Pastoraler Raum”. Und dieser neue Pastorale Raum bekommt eine neue Leitung: ein ehrenamtliches Leitungsteam, nämlich Karen Leuchter aus GdG Mitte, Thomas Graff aus der GdG Nord und Wolfgang Wedekin aus der GdG Süd, das gemeinsam mit den beiden Pfarrern (in solidum) Michael Datené, Hannokarl Weishaupt sowie Pastoralreferent Norbert Franzen und dem jetzt neu zu wählenden „Rat der katholischen Kirche in Eschweiler“ die Leitlinien für das kirchliche Leben in Zukunft festlegen werden.

Auf der Homepage [www.mitmachen-jetzt.de](http://www.mitmachen-jetzt.de) finden Sie alle wichtigen und ausführlichen Informationen über die Kandidat\*innen und zur Wahl. Beispielsweise zum Thema der Wahlmöglichkeiten (Wahlorte, Briefwahl): es gibt eine gemeinsame Liste der Kandidat\*innen, gegliedert in drei Wahlbezirke entsprechend der drei derzeitigen GdG (Gemeinschaft der Gemeinden) Süd, Mitte und Nord. Jede\*r Wähler\*in kann maximal neun Stimmen vergeben. Gewählt sind jeweils die drei Kandidat\*innen, die in ihrem Wahlbezirk die meisten Stimmen erhalten haben.

Bitte unterstützen Sie diesen Neubeginn, helfen Sie mit, dass diesem Anfang ein Zauber innewohnt.

Auch in den weiteren Gedanken aus dem Gedicht “Stufen” stellt sich die Frage, warum wir immer wieder gemeinsam etwas beginnen. Ich denke und hoffe, weil uns unser Glaube wichtig ist, uns unsere Kirche nicht egal ist. Trotz aller Probleme, schlechten und traurigen Erkenntnisse und Ergebnisse. Ich bitte Sie alle um Ihr Mittun und Ihr Gebet, damit dieser Neustart in einer vertrauensvollen, respektvollen und engagierten Weise gelingen kann.

Für das Pastoralteam

Petra Minge, GR

## Link

[mitmachen-jetzt.de](https://mitmachen-jetzt.de) (Homepage zur Wahl)